



## **Procès-verbal de l'assemblée des délégués de Pigeons de race Suisse, le 6 septembre 2020**

**Campus Sursee, Seminarzentrum, 6210 Sursee Leidenbergstrasse 17**

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Début : 9h10

Fin : 11h00

Excusés : Peter Römer, Christian Burkhalter, Silvia Freiburghaus, Karl Stauber, Heinz Brosi, Toni Brunner, Franz Renggli, Serge Jenzer, Pierre Gaiani, Peter Schmid, Rösli Karpf, Jean Pierre Büchler, Heinrich Niederklopf, Hans Niederklopf, Luci Bickel, Vreni, Annalena und Hansruedi Kunz, Elisabeth und Franz Moser, Anita und Walter Sahli, Doris Schüpbach, Jakob und Fritz Eggimann, Ueli Hutmacher, Philomena et Walter Reust

Avant d'ouvrir l'assemblée ordinaire de l'année 2020, Christian Knuchel rend les délégués attentifs aux mesures d'hygiène instaurées sur tout le Campus de Sursee. Chaque participant doit non seulement être enregistré, mais également porter un masque de protection et de plus être muni d'un bracelet rouge indiquant son appartenance à la division. Il est important que les délégués des différentes divisions ne se côtoient pas, afin de faciliter un traçage ultérieur.

### **1. Accueil par le président de Pigeons de race Suisse**

**Le sage ne se réfère pas à des principes immuables, il s'adapte continuellement aux autres.**

**Citation attribuée à Lao Tseu, VI av. J.-C.**

C'est en citant ces paroles du sage chinois que le Président de Pigeons de race Suisse accueille les délégués et invités. Il adresse un message de bienvenue plus particulièrement aux représentants de la Romandie et remercie Monica Henry pour la traduction simultanée. Ces paroles de Lao Tseu ont gardé toute leur actualité. Il nous incombe de prendre des décisions sages, même dans le domaine de notre passion : l'élevage de pigeons. « Nous devons nous atteler ensemble à cette tâche, l'avenir de Pigeons de race Suisse est entre nos mains et se préoccuper de l'avenir et de le planifier est un défi majeur », souligne Christian Knuchel. Les fiches techniques de l'OSAV élaborées pour règlementer les expositions sont d'une importance majeure et préoccupent beaucoup d'éleveurs. Un autre point important : les finances de la division. La fortune devra être préservée et le challenge consiste à la sauvegarder pour les générations d'éleveurs à venir.

Depuis 1945, les cotisations s'élevèrent à un franc. En tenant compte de l'évolution du pouvoir d'achat, ce franc des années 40 correspond actuellement à une centaine de francs. Il est donc inévitable de passer tôt ou tard à une cotisation plus élevée.

A mentionner cette année : les anniversaires de Michel – André Girard et Gérard Monnot. Nos meilleurs vœux les accompagnent.

Christian Knuchel se renseigne, si une modification de l'ordre du jour est demandée. Ceci n'est pas le cas, l'ordre du jour est donc considéré comme accepté.

## **2. Présences et nomination des scrutateurs**

63 délégués se sont inscrits sur la liste des présences ; ils réunissent 132 cartes de vote. La majorité absolue est de ce fait de 67 voix. Les scrutateurs proposés, Markus Brunner et Ueli Braun, sont nommés à l'unanimité.

## **3. Approbation du procès-verbal de l'assemblée des délégués du 15 juin 2019 à Belp**

Le procès-verbal de l'AD du 15 juin 2019 à Belp a paru dans « L'éleveur de petits animaux » (en allemand et en français), il a également été mis en ligne sur le site Internet. Aucune modification n'a été demandée, il est donc considéré comme accepté. Un grand merci à son auteur Wilhelm Bauer, secrétaire du jour.

## **4. Approbation du rapport annuel du président**

Le rapport annuel a été publié dans « L'éleveur de petits animaux », mais également dans la brochure de Pigeons de race Suisse. Christoph Uebersax demande si ce rapport nécessite des explications plus approfondies. Ce n'est pas le cas et le vice-président passe au vote. Le rapport annuel est accepté à l'unanimité avec les remerciements à son auteur. Christoph Uebersax profite de l'occasion pour remercier Christian Knuchel de son investissement et de son immense travail.

## **5. Approbation des comptes 2019**

### **a. Comptes 2019**

Les comptes commentés par la responsable des finances ont été transmis avec l'invitation à l'assemblée de ce jour. L'exercice 2019 clôture avec un minuscule bénéfice.

### **b. Rapport de l'organe de révision**

Le rapport de révision a également été joint à l'invitation à l'AD. Personne n'a de remarques concernant le rapport de révision ou les comptes 2019. Les comptes sont soumis à l'approbation des délégués et acceptés à l'unanimité.

### **c. Cotisations**

Christian Knuchel propose de maintenir la cotisation à CHF 1.00/an. Il rappelle toutefois - qu'à l'avenir et tenant compte de la diminution des versements mensuels par Petits animaux Suisse - il ne sera plus possible de maintenir la cotisation à un niveau aussi bas. C'est à l'unanimité que l'AD accepte une cotisation à hauteur de CHF 1.00/année et personne.

#### **d. Honoraires (forfait / comité)**

La proposition de défrayer les membres du comité avec un montant global de CHF 14'500 .00 par année est acceptée sans avis contraire.

#### **e. Budget 2020**

Le budget 2020 a également été présenté et commenté dans la brochure annuelle. Suite aux diminutions des recettes de la Tierwelt, un déficit de CHF 37'280.00 est prévu pour la division. Personne ne souhaitant d'informations complémentaires, Christian Knuchel passe au vote et le budget 2020 est approuvé à l'unanimité. Christian Knuchel remercie Monica Henry pour son investissement.

#### **6. Mutations**

Il n'y a pas eu de mutations l'année passée, mais Pigeons de race Suisse a perdu quelques amis éleveurs. L'assemblée respecte une minute de silence en souvenir des défunts.

#### **7. Elections**

- Secrétaire : Andy Bette, en charge du secrétariat depuis septembre 2019 (ad intérim) est nommé à l'unanimité au poste de secrétaire de la division.

-Représentant de la Romandie : Thierry Gaille, en fonction depuis juin 2020 (ad intérim) est également confirmé dans sa fonction.

Robert Loser, le nouveau président de la Fédération colombophile Suisse, complète le comité, il en est membre de par sa fonction.

#### **8. Honorariat**

L'honorariat est un des points forts de l'ordre du jour. En premier ce sont les Champions Suisses qui sont récompensés. Christoph Uebersax remet une assiette souvenir avec une représentation de la race du pigeon vainqueur aux heureux gagnants.

C'est une première que les vainqueurs soient désignés par le sort. Une main innocente les a tirés parmi tous les sujets ayant obtenus 97 points. Les gagnants sont :

**Kajsa Stump : « Alouette Bernoise »**

**Wilhelm Bauer : « Thurgovien couleur farine, barré »**

**Elise Künzli : « Bouvreuil cuivré à manteau noir et huppe vol blanc et huppe »**

**Margit Eggimann : « Satin écaillé »**

**Hans Rinert : « Culbutant de Vienne cygogne clair »**

**Toni Kohler : « Culbutant de Komorn jaune »**

**Pierre-Alain Bernasconi avec un Mondain, bleu barré noir**

## **Simon Wolf : « Kanik de Prachenn, bleu barré noir »**

Pour terminer le point 8. Honorariat, différents éleveurs et éleveuses sont récompensés pour leur participation à plusieurs Expositions nationales.

6 Nationales : ZG Sandra & Reto Lanz, Affoltern i.E. / Silas Hunziker, Bottenwil

15 Nationales : Ali Coskun, Ruswil, Rolf Bächler, Escholzmatt

30 Nationales : Silvia Freiburghaus, Grosshöchstetten

40 Nationales : Maurice Fleury, Frégiécourt / Paul Stump, Sirnach / Franz Portmann, Rothenburg

50 Nationales : Bernhard Fankhauser, Hergiswil

Le prix souvenir „Schöneberger“ a été remis à Richard Wolf : « Strasser de Moravie, noir ».

La channe Tierwelt a été remise à Jean-Pierre Bächler : « Cravaté italien. Rouge cendré ».

La plume d'or revient à Vreni Kunz, « Queue colorée du Wiggertal, rouge » et

la channe des Pigeons voyageurs à Peter Künzi « Pigeon voyageur dans différentes couleurs ».

Championnat des jeunes éleveurs : au premier rang Severine Hunziker « Queue colorée du Wiggertal rouge », deuxième Annalena Kunz « Queue de Paon Indien, blanc » et troisième Lucie Bickel « Cravaté Italien, blanc ».

Malheureusement aucun éleveur n'a pu être élevé au niveau de membre d'honneur de Pigeons de race Suisse, les sociétés n'ayant pas annoncé de propositions. Christian Knuchel rappelle l'importance d'annoncer les membres méritants.

## **9. Agenda et activités 2020 / 2021**

L'année prochaine sont prévus plusieurs manifestations : une rencontre avec les présidents des clubs et les bénévoles du service de pigeons égarés ; bien entendu une Conférence des présidents et préposés ainsi qu'une AD.

Christoph Uebersax informe que les dispositions actuellement en vigueur permettent l'organisation d'une Nationale. Elle se tiendra à nouveau à Langenthal. Les conditions cadre dépendront de la situation pandémique et le comité a étudié plusieurs variantes et options. Le vice-président se renseigne si les délégués présents aujourd'hui seraient enclin à exposer leurs animaux même si la Nationale devait se tenir à huis-clos. Aucun éleveur ne répond par la négative, ils apprécient une exposition avec jugement, même sans cantine et public.

3 clubs cunicoles se joindront à l'Exposition colombophile de cette année. Toutes fois lapins et pigeons seront exposés dans des locaux séparés, afin de respecter les directives des instances fédérales (interdisant plus de 300 personnes dans une même salle). Les décisions du comité d'organisation seront communiquées ultérieurement, l'organisation dépendra des prescriptions légales qui seront en vigueur en novembre 2020.

Le comité de Pigeons de race Suisse et l'OSAV recommandent la vaccination contre la Paramyxovirose, obligatoire chez les pigeons voyageurs et exigée lorsqu'un pigeon de race participe aux expositions et championnats à l'étrangers.

Urs Freiburghaus partage les dernières nouvelles concernant la 100<sup>e</sup> Exposition nationale qui aura lieu du 07 au 09 janvier 2022. La première séance du CO est agendée, mais à quelques détails près, l'exposition est déjà organisée du début à la fin. Le programme cadre, le financement des différents

spectacles du soir, la présentation des clubs spéciaux, l'hébergement et le sponsoring, tout est sur les rails. Chapeau bas, quel investissement de notre président d'honneur !

L'AD le remercie avec un applaudissement chaleureux. Les détails seront présentés dans le cadre de la CPP (POK) ou de l'AD.

## **10. Propositions**

Le Club romand des éleveurs de Pigeons demande une modification du règlement de l'attribution des grands prix « Schöneberger » et « Channe Tierwelt ». Il propose d'accepter toutes les couleurs à l'intérieur d'une seule et même race. Urs Freiburghaus quant à lui propose que toutes les couleurs de base et les différents dessins soient pris en compte pour le jugement.

Une discussion nourrie avec les considérations d'Urs Freiburghaus, Philippe Duc, Paul Huber, Martin Kundert, Wilhelm Bauer, Christoph Uebersax et Andy Bettmer suit les deux propositions.

La proposition du Club romand est refusée avec 41 contre 84 voix et 7 abstentions. La proposition d'Urs Freiburghaus est soutenue par 30 délégués et refusée par 67. 35 ayants-droit n'ont pas voté.

Le règlement ne subit donc aucune modification ; les grands prix seront attribués comme à l'accoutumé.

## **11. Attribution des Expositions nationales 2022 et suivantes**

Christian Knuchel annonce qu'outre l'attribution de la Nationale 2020 (Langenthal) et celle de 2021/22 (Thun), une candidature pour l'organisation de la Nationale 2022 est parvenue au comité. La société de « TZV Neuenkirch » souhaite organiser cette manifestation et Toni Kohler précise quelques détails. L'exposition aura lieu en date du 16 au 18 décembre 2022 dans la halle polyvalente de Neuenkirch, donc dans les mêmes locaux qu'en 2015. Le CO sera présidé par Hans Brunner, organisateur expérimenté. La commune a déjà donné son accord. Christian Knuchel remercie les éleveurs de Neuenkirch pour leur engagement à toute épreuve et passe au vote. C'est à l'unanimité que les délégués attribuent la Nationale 2022 à la société locale de Neuenkirch. Merci, nous nous réjouissons de venir chez vous !

## **12. Divers**

Christian Knuchel donne un bref aperçu des fiches techniques de l'OSAV et des exigences à respecter lors d'une exposition. Il est d'avis que les expositions - dans leur forme actuelle - feront rapidement partie du passé. Mais personne ne saurait dire à quoi ressemble l'avenir, ni combien de temps durera la période de transition. Seule exigence confirmée à ce jour : chaque pigeon exposé doit disposer d'un bloc en bois pour s'y percher. Les conclusions et discussions suite à l'exposition modèle à Gränichen doivent être analysées. Pigeons de race Suisse attend avec impatience la prochaine échéance en janvier 2021.

Aucune autre information au sujet de Petits animaux Suisse n'est annoncée. L'AD de l'après-midi subit également les contraintes sanitaires de la pandémie et dans la salle de réunion, différentes zones seront indiquées par des couleurs (correspondant à la couleur des bracelets des délégués). Il est formellement interdit de se mélanger aux délégués des autres divisions.

Christian Knuchel donne la possibilité de s'exprimer dans les divers, mais personne ne souhaite prendre la parole. Monica Henry rend attentif au fait qu'aucune subvention ne sera versée sans que le formulaire joint aux comptes 2019 soit correctement rempli. Actuellement 50% des demandes sont incomplètes. Wilhelm Bauer, en charge d'établir la chronique du jubilé, lance un appel aux personnes susceptibles de posséder d'anciens documents (textes, images ou photos d'éleveurs émérites, d'élevages, honorariat etc.). Ces personnes sont priées de le faire parvenir leurs documents à Christoph Uebersax.

Avant de clore l'assemblée, Christian Knuchel souligne le travail efficace et harmonieux au sein du comité, l'investissement de ses collègues, malgré les complications dues au Covid.

Christoph Uebersax prend la parole au nom des membres du comité et celui des éleveurs. Il retourne le compliment à Christian Knuchel qui effectue un travail remarquable.

Le déroulement et la conduite de cette assemblée ne suscitent pas de commentaires et plus personne ne souhaite prendre la parole. Christian Knuchel remercie les délégués de leur présence, leur souhaite un bon retour dans leurs foyers respectifs, du succès dans leur volières, clapiers et durant les expositions. Il ajoute que le plus important est de préserver la santé de leurs proches.

Le président

Le secrétaire

Christian Knuchel

Andy Bettmer